



MONTPELLIER

CHU

CENTRE HOSPITALIER
UNIVERSITAIRE

COMMUNIQUÉ

DE PRESSE

Le CHU de Montpellier devient ambassadeur du don d'organes

« Pour sauver des vies,
Dites à vos proches que vous êtes donneur »

Le CHU de Montpellier franchit une nouvelle étape dans son engagement en faveur du don d'organes et de tissus : il devient officiellement **ambassadeur du don**, une distinction décernée par l'Agence de la Biomédecine et le collectif Greffe +. Cette reconnaissance salue l'implication exemplaire de ses équipes hospitalières et de coordination, ainsi que la générosité des donneurs et de leurs proches.

Une mobilisation collective pour la vie

Chaque jour, les professionnels du CHU œuvrent avec détermination pour offrir une seconde chance aux patients en attente de greffe. En 2024, ce sont **271 greffes d'organes** qui ont été réalisées à Montpellier, dont 20 cœurs, 74 foies, 174 reins, 3 pancréas et 188 greffes de cornées. Ces chiffres témoignent d'un engagement fort et constant.

Un symbole fort : un olivier pour honorer les donneurs

À l'occasion de cette nomination, un **olivier a été planté** sur le rond-point de l'hôpital Lapeyronie, en hommage aux donneurs et en reconnaissance envers leurs familles. Un geste symbolique fort, salué par les proches présents lors de la cérémonie.

« Nous sommes toujours très admiratifs de la dignité et de l'écoute des familles dans ces moments si douloureux », souligne le Dr Florence Vachiéry-Lahaye, cheffe de la Coordination Hospitalière des Dons pour la Greffe.

Une mission de santé publique

La coordination hospitalière joue un rôle clé dans la chaîne du don à la greffe. Elle organise la prise en charge d'un patient décédé en vue d'un don d'organes et/ou de tissus ; elle accueille et accompagne les familles dans les différentes démarches liées au don ainsi que face à la douleur de la perte d'un proche. Elle forme, informe et sensibilise au don tous les publics et notamment les collégiens, les étudiants, les soignants ainsi que la population afin de les éclairer face à cet enjeu de santé publique.



CHU de Montpellier
Hôpital Lapeyronie
20 juin 2025



Chaque 22 juin : Campagne nationale de réflexion sur le don d'organes et la greffe et de reconnaissance aux donneurs



www.chu-montpellier.fr



@chudemontpellier



@chu-montpellier



@chumontpellierpageofficielle



@CHU_Montpellier



CHU Montpellier



Elle apporte également un appui logistique et organisationnel aux établissements du réseau régional.

Le cœur de son activité se situe au niveau des services de soins critiques où sont identifiés les donneurs potentiels. Ces missions exigent le respect d'une éthique professionnelle et des règles de sécurité sanitaire dans une volonté collective de respect du donneur et de ses proches.

Cette unité est disponible d'une part pour répondre aux appels des services du CHU, des Centres Hospitaliers de la Région 24h/24 et d'autre part pour toute demande d'information intra et extra CHU.

Tous donneurs, tous receveurs

En France, plus de **800 patients décèdent chaque année** faute de greffe. La loi repose sur le principe du **consentement présumé**, mais il est essentiel d'en parler à ses proches. La campagne nationale 2025 rappelle ce message fort :

« **Tous donneurs, tous receveurs** ».

Les chiffres clés des greffes d'organes en 2024

6014 greffes d'organes en France dont 271 à Montpellier

En 2024, 20 cœurs, 74 foies, 174 reins (dont 3 enfants, dont 26 greffes ont été réalisées grâce à un donneur vivant) et **3 pancréas** ont été greffés au CHU de Montpellier. Par ailleurs, **188 greffes de cornées ont été effectuées**.

Nombre de patients en attente de greffe

En France chaque année, environ 9000 nouveaux patients sont inscrits sur liste d'attente ; 22 585 restaient en attente fin 2024.

Au CHU de Montpellier, au 31 décembre 2024 :

1189 patients étaient inscrits sur liste d'attente de greffe (18 en liste d'attente cardiaque, 1081 en liste d'attente rénale dont 20 enfants, 87 en liste d'attente hépatique, 3 en liste d'attente de pancréas).

Grâce aux donneurs et à leurs proches, le CHU a pu offrir à la greffe : 2 blocs cœur-poumons (9 en France au total), 16 cœurs (414 au niveau national), 13 poumons (323 au niveau national), 48 foies pour 50 receveurs (1439 en France), 101 reins (3757 au niveau national), 2 pancréas (70 en national), 4 pancréas pour greffe d'ilots, et de nombreux tissus ont pu être sécurisés. De plus, 114 patients décédés ont fait don de leurs cornées.

► **Le Dr Florence Vachiéry-Lahaye, cheffe de service de la Coordination Hospitalière des Dons pour la Greffe au CHU de Montpellier peut se rendre disponible pour répondre à vos questions sur le sujet.**

Pour plus d'informations :

www.agence-biomedecine.fr

www.dondorganes.fr

[\[montpellier.fr/fr/site_don_organes/index.html\]\(http://montpellier.fr/fr/site_don_organes/index.html\)](http://www.chu-</p></div><div data-bbox=)

Contact presse :
CHU de Montpellier
presse@chu-montpellier.fr

Louise POTREL
Attachée de presse
06 71 60 72 62
06 65 84 98 01